

PRESSEMITTEILUNG 172 – 30.09.2025

Birte Pauls:

Hände weg vom Pflegegrad 1

Zum aktuell eingebrachten Antrag der SPD-Fraktion „Hände weg vom Pflegegrad 1“ erklärt die pflegepolitische Sprecherin, Birte Pauls:

"Wer die Axt an den Pflegegrad 1 legt, hat die Zeichen der Zeit nicht erkannt und lässt die hilfebedürftigen 860.000 Menschen und ihre Angehörigen allein. Bundesgesundheitsministerin Nina Warken hat augenscheinlich keine Ahnung von der pflegerischen Versorgung im Land. Der Pflegegrad 1 bietet besonders wichtige Hilfen für Menschen mit beginnenden körperlichen oder demenziellen Einschränkungen und sichert damit das selbständige Leben im eigenen Zuhause. Er ist eine finanzielle Unterstützung für dringend notwendige Pflegehilfsmittel sowie Wohnraumanpassungen und fördert Hilfestrukturen. Unüberlegte Schnellschüsse im Bereich Pflege sind nicht hilfreich. Es braucht eine besonnene und umfassende Pflegereform, die die Bedarfe der Menschen in den Mittelpunkt stellt."